



KULTUR

Mein letzter Weg

Trauer, Rituale, Bräuche und Grabkultur



IDEENSPEICHER

PROJEKT

Die Pfarreien bzw. Pfarrgemeinderäte von Marein-Kastelbell und Tschars haben sich damit auseinandergesetzt, wie die Menschen im Gemeindegebiet mit dem Thema Trauer, Sterben und der Grabkultur umgehen und es als wichtig erachtet, Angebote zu erarbeiten, um über diese Themen zu informieren, Hilfen anzubieten und zu sensibilisieren. Treibende Kraft ist die Pfarrgemeinderatspräsidentin von Kastelbell, Monika Prister, die nach einer Teilnahme an einem Symposium über Grabkultur in Laas, das Thema nach Kastelbell brachte und sich nach gleichgesinnten Vereinen umsah. Der Bildungsausschuss von Kastelbell/Tschars bot seine inhaltliche und organisatorische Hilfe an und es wurde eine Veranstaltungsreihe mit dem Thema: „Unser letzter Weg – unser letzte Wille“ erarbeitet, welche auch von den Bibliotheken und der Gemeindeverwaltung mit getragen wurde.

MASSNAHMEN

Die Inhalte dieser Veranstaltungsreihe reichen von praktischen Angeboten wie Kerzen verzieren und Grabschmuck anfertigen hin zu Vorträgen über die Bedeutung von religiösen Bräuchen im Trauerprozess und einer kulturellen Auseinandersetzung mit der Grabgestaltung in ganz Europa. Weitere Angebote befassen sich mit aktiver Sterbebegleitung, Patientenverfügung, Testament und Nachlassverwaltung. Abgerundet wird das Angebotsspektrum mit einer Vorführung des mehrfach preisgekrönten Films „Marias letzte Reise“ mit Monica Bleibtreu.

Die Angebote können und sollen alle Generationen ansprechen, weil es für das soziokulturelle Miteinander einer Dorfgemeinschaft wichtig ist, sich mit Themen rund um das Sterben zu beschäftigen und auch entsprechende Hilfen vorzufinden.

KOOPERATION

Bildungsausschuss und Pfarrgemeinderäte Marein-Kastelbell und Tschars

INFO | KONTAKTE

Bildungsausschuss Kastelbell – kathi.dona@yahoo.it